

EL OBRERO BALEAR

PERIÓDICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

| | | |
|---|---|---|
| <p>PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN</p> <p>En Palma 0'25 Pesetas al mes Fuera de la capital. 1'00 » trimestre Extranjero y Ultramar. 1'25 » »</p> | <p>APARECERÁ LOS SÁBADOS</p> <p>Redacción y Administración: Sindicato, 120 Número suelto 5 céntimos</p> | <p>LA CORRESPONDENCIA</p> <p>para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Jaime Vicens.</p> |
|---|---|---|

AVISO

Deseando unos cuantos obreros constituir una «Juventud Socialista» en Palma, solicitan á todas las entidades de esta índole, que les remitan un ejemplar del reglamento porque se rijen.

Se suplica á toda la prensa socialista que dé la mayor publicidad de este aviso en sus columnas, para darle mayor extensión y prontitud para los interesados.

Dirijirse al Centro Obrero, Sindicato 120, á nombre de Andrés Amengual.

SUSCRIPCIÓN

PARA SUFRAGAR LOS GASTOS QUE OCASIONE LA REPRESENTACIÓN DEL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO EN EL CONGRESO INTERNACIONAL DE AMSTERDAM

| | Pesetas. |
|--------------------------------|--------------|
| SUMA ANTERIOR | 2'00 |
| Agrupación Socialista. | 5'00 |
| Francisco Roca. | 0'50 |
| Sebastián Crespi | 0'50 |
| Lorenzo Bisbal. | 0'25 |
| Pedro Juan | 0'25 |
| Miguel Barceló. | 0'25 |
| Agustín Roca | 0'50 |
| Jaime Vicens | 0'25 |
| R. P. | 0'25 |
| Jaime M. Marí | 0'25 |
| Guillermo Nicolau. | 0'20 |
| Miguel Porcel | 0'50 |
| José Gomila | 0'20 |
| Miguel Crespi | 0'50 |
| Rafael Soler | 0'20 |
| Andrés Amengual. | 0'50 |
| Honorato Busquets | 0'25 |
| Miguel Vivó. | 0'40 |
| J. S. | 0'15 |
| Bernardo Mir | 0'20 |
| Sebastián Pastor | 0'25 |
| Francisco Juliá. | 0'25 |
| J. F. | 0'15 |
| TOTAL | 13'75 |

La miseria y sus estragos

Es dolorosamente sensible que una de las enfermedades que más estragos causa en las poblaciones del mundo civilizado sea la tisis, á la cual inútilmente se combatirá si no se comienza por hacer desaparecer de entre la familia humana la miseria que en su seno reina con todo su tétrico esplendor.

Se puedan dictar todas las disposiciones que se quiera para evitar que tan terrible enfermedad continúe haciendo estragos sin cuento, si, como repetimos, no se procura desterrar la causa y origen que la producen. Todo será en vano.

Y esto que nosotros afirmamos, seguramente que la clase técnica, que es á quien incumbe alzar su autorizada voz sobre el particular, no dejará de coincidir en la misma opinión. Y, bajo este supuesto, no estará demás que nosotros excitemos su celo para que, de un modo franco y leal se parapete en las trincheras de la ciencia y rompa el fuego contra funestos prejuicios, y, con valor cívico, defienda la verdad á todo trance, cueste lo que cueste, en la seguridad de que si así lo hacen, la historia que les ha de juzgar, les coronará con la aureola de la inmortalidad y de la eterna gratitud, que es la mayor de las recompensas á que los hombres verdaderamente patriotas y altruistas pueden aspirar.

Manifestad de un modo claro y terminante, vosotros, obreros que os dedicais á la ciencia de curar, que la causa de que la Humanidad se vea azotada por la tuberculosis, radica en las habitaciones y talleres insanos en donde descansa y

trabaja respectivamente el obrero; en la insuficiente alimentación que recibe; en las adulteraciones de los productos alimenticios de que se nutre y en las excesivas horas de trabajo que efectúa.

Si así lo haceis mereceis bien de la Humanidad; de no, vuestra responsabilidad ante los jueces que en lo porvenir os juzgarán, será tremenda.

Elegid, pues. — PHÍLOGO.

Trabajadores: Vuestro puesto está en el Partido Socialista, único partido que consagra todos sus esfuerzos á mejorar vuestra situación y á poner término á la explotación patronal.

Notas sueltas

Por si no bastaba el calmante propinado por don Melquiades en su discurso de Sevilla, á todos aquellos de sus correligionarios que sueñan en radicalismos dentro la República burguesa; en el que pronunció después en Córdoba, se cuidó de propinarles otra taza, aumentando la dosis sin duda para que á ninguno deje de causarles efecto y puedan los partidarios de Lerroux Junoy y demás radicales, aplacar la excitación de sus nervios.

Para que se vea la muestra, basta decir que afirmó, qué sin sin el concurso de las clases neutras y conservadoras, el triunfo de los republicanos era imposible y que eso de la revolución se ha de dejar para cuando haya perfecta fusión entre el pueblo que la imponga y el ejército que la sirva.

Y si tan largo me lo flais....

Un diario parisién para hacerse el reclamo, organizó unas carreras militaropedestres, en las cuales, tomaron parte unos 1.500 *pipis* del vecino país.

Y el resultado práctico con ellas obtenido, á mas del aumento de tirada, obje-

tivo del periódico, fué el de que unos cuantos carreristas pagaran con su pellejo ese *tour de forse* y más de doscientos tuvieran que dar con sus huesos en el hospital.

Cosa que al fin y al cabo nada tiene de particular, dado el fin altamente burgués que con el espectáculo se perseguía.

Porque ya se sabe que la vida de los pobres nada significa para esa hipócrita sociedad burguesa cuando de buscar ganancias se trata.

Y todo indica á creer que no se perseguía otra cosa.

* *

Si no mienten los informes telegráficos, estos días fueron ahorcados en Rusia, seiscientos presos políticos.

El periódico cuya es la noticia, para robustecer el argumento dice que se vieron un centenar de féretros, conteniendo los despojos de las víctimas.

De resultar cierto el hecho y no hay que esforzarse mucho para creerlo, dado el régimen que impera en la nación moscovita, habrá que convenir, en que quien no hace votos por el triunfo de las armas rusas sobre las japonesas en la guerra que ahora sostienen, no merece llamarse europeo.

Porque más *civilización* que la que representa esa salvajada, no es posible la posean los hijos del Japón.

Y á lo menos la encontraríamos superior, entre los osos polares.

* *

No sabemos si para dar un *mentis* á los que sostenemos que en cuanto á respetar el derecho y la libertad individual, allá se van, sin gran diferencia, gobiernos monárquicos y republicanos; el de Francia acaba de expulsar de su territorio, á los revolucionarios rusos Bourtséff y Krakof.

Y si para eso ha de servir el apoyo de los obreros para la instauración de Repúblicas burguesas; bien hacemos los socialistas en aconsejar que no hagamos el juego á los que para ello nos soliciten.

Porque para lo que se gana.....

* *

Para editar las obras del notable escritor republicano don Alfredo Calderón, háse iniciado una suscripción voluntaria en la cual figuran por cantidades más ó menos crecidas, individuos que nada tienen de común, con las doctrinas que sustenta el ilustre publicista.

Eso nada tiene de extraño, por cuanto estos señores al obrar así, se honran á sí propios; lo que sí extrañamos y hasta nos duele es que, figurando en el partido republicano hombres de posibles, se haya tenido que admitir ayuda de los que comulgan en la parroquia de enfrente, para llevar á cabo esta meritoria obra.

Porque eso, acusa poco desprendimiento.

* *

Urales, oficiando de pontífice, dicta reglas en *Tierra y Libertad* para sus correccionarios, y les dice que á cada atropello gubernamental, saquen más el pecho fuera; que á cada proceso, haya más anarquistas dispuestos á ser procesados y á cada ingreso en la cárcel, más libertarios preparados para seguirle.

Y el hombre, para remachar el clavo, les recuerda que de esa manera proceden los que tienen bien puestos los remaches.

Cualquiera creerá al leer esto, que quien tales agallas manda que tengan los demás, es un indomable ácrata, incapaz nadie de hacerla callar así le aspen; pero no se precipiten en hacer tal suposición, porque sólo unas líneas más abajo dice el mismo *Neron* zarzuelero, eso que sigue:

«Advertimos á la prensa radical del extranjero, que se nos ha prohibido hablar de Alcalá del Valle.»

Y si eso no es darse de mojicones con lo otro, confesamos que no entendemos de anarquías.

Porque, ¿y aquello de echar más el cuerpo fuera?

Querer cohonestar el uso de lo superfluo, por pretexto de que es una necesidad adquirida; mientras hay quien carece de lo necesario, he ahí la moral burguesa en todo su vigor.

Para mí es que, el criterio es uno: no admito dualidades á este respecto.—VÉRITAS.

España analfabeta

Copiamos de «El Porvenir de Cheste»:

Estudiando un periódico alemán la enseñanza primaria en España, después de copiar lo que se adeuda á los maestros, dice:

«La situación de España no es un fenómeno difícil de estudiar. El maestro de escuela se muere de hambre; ocupa en la escala social española un puesto denigrado y humillante; sabe poco; mendiga á veces; ni educa ni enseña; es esclavo del cura, del alcalde, del Gobernador; carece de libertad y de dignidad; los padres lo desprecian; los niños se le burlan.

No hay que buscar otra causa al mal. España está loca ó ciega. En los últimos programas *regeneradores* dados después del desastre por Silvela, Polavieja, Weyler, Canalejas, el congreso administrativo, la Asamblea de las Cámaras de Comercio, etc., etc., se habla de todo, de todas las viejas trapacerías de la política española, de todo; menos del maestro de escuela. Y España no será nada, no tendrá nada, ni ciencias, ni literatura, ni artes, ni industria, ni comercio, mientras no tenga escuelas de primera ense-

ñanza, mientras no tenga maestros buenos educadores.

Sin duda alguna dijo Víctor Hugo para la España de hoy lo que escribió para la Francia de 1865: «En todo pueblo hay una luz: el maestro; y un apagador: el cura.»

Trabajadores: La prensa que defiende más directamente vuestros intereses es la Socialista; adquiridla, leedla y difundidla

De Marratxí

Compañeros de EL OBRERO BALEAR.

Espero que os servireis el dar cabida en vuestro estimado periódico las siguientes líneas:

La Sociedad de obreros agrícolas «La Siega» el domingo 5 del presente á las cuatro de la tarde celebró un mitin en su espacioso local social para dar cuenta á todo el pueblo en general de la barbasada cometida por el arrendatario del predio «d' es Caulls» contra los obreros que tenía bajo su despótico mando y al objeto pasaron en esta para ayudarnos en los trabajos los compañeros de la Federación de Palma Julián Cardell, Juan Colom y Roca.

A la hora señalada el presidente Pablo Corró, abrió la sesión manifestando el objeto de ella y concedió la palabra al compañero Juan Más de «Sa Cabaneta». Este compañero puso de relieve el atropello que fueron víctimas los compañeros que trabajaban por cuenta del explotador «d' es Caulls», que no satisfecho en esquilmar los obreros que tiene bajo su mando pagándoles una peseta de jornal realizando una jornada de sol á sol y una comida de un plato de legumbre guisado sin aceite que ni perros lo comen; tuvo el desparpajo en decirles que si querían continuar trabajando por él se habían de dar de baja á la Sociedad porque siendo socios venían á tener dos amos y él quería tener trabajadores que sólo él pudiese disponer de ellos y cuando se verificaban elecciones quería disponer de los que le daba trabajo en votar por el candidato que el apoyaba y que al sentir los obreros tal majadería habían abandonado el trabajo; diciéndole al amo que no querían bajar la cabeza ante tal humillación impuesta por un explotador sin extrañas. Terminó este compañero aconsejando á todos los obreros del pueblo que no fuesen á ocupar el puesto que tan dignamente habían abandonado sus compañeros.

El presidente cedió la palabra al compañero Cardell, que una vez en el uso de ella, acentuó las causas expuestas por el que le había precedido y censuró duramente las amañadas de que se valen los burgueses para dominar á la clase obre-

ra, dijo que el acto vandálico cometido por el amo del predio «d' es Caulls» demostraba claramente que la ambición de disponer de los trabajadores que tienen bajo su mando los ciega el juicio y los tiene atontados tan o es así que si no fuese lego podía haber realizado sus propósitos, despidiendo a los obreros asociados sin decirles porque causa y haber tomado de los que no son socios y no habría promovido el conflicto que hay en pie, se extendió en consideraciones sobre la lucha de clases y terminó haciendo observar a los obreros que su puesto es en el partido socialista único que vela de verdad por los intereses de los explotados.

Seguidamente usó de la palabra el compañero Colom, censurando la conducta seguida con los obreros el arrendatario «d' es Caulls» y elogió la actitud de los obreros, demostrándoles en una infinidad de datos, de que si no hubiesen estado asociados su amo y señor les hubiera explotado su conciencia, humillándose a aceptar la injusticia que se había propuesto hacerles tragar y fué rechazada por la fuerza de la unión de los trabajadores porque estaban asociados y terminó recomendándoles la Asociación y perseverancia en sus ideales y consecuencia en su proceder para dar ejemplo de moralidad a la clase burguesa.

Siguió a éste en el uso de la palabra, el compañero Roca, al dirigirse al público dijo que las causas de que estaban reunidos no eran nuevas son las de siempre, son hijas del régimen capitalista de éste nacieron y al desaparecer éste morirán, no hay que extrañarse de lo que ha hecho a te tiranuelo arrendatario del predio «d' es Caulls», para apoderarse de lo que no le pertenece esto lo hacen todos los que tienen esclavos bajo su mando bien sean obreros del escritorio, de las industrias, de las minas y del campo, no hay que espantaros, esto ha sido el primer síntoma de desagrado en que ven estos señores en malos ojos que los obreros se asocien en sociedades de resistencia porque ven en ella la unión de los obreros, ven que se entienden y que van creando conciencia y que se instruyan y que por momentos van ensanchando su esfera formándose cabal conocimiento de la explotación de que son víctimas y de la esclavitud en que están sujetos y yo no opino como ha dicho el compañero Cardell, que el amo «d' es Caulls» había sido un tonto porque no tenía necesidad de armar un conflicto en los trabajadores y los podía haber sustituido por otros que no eran socios sin darles ninguna clase de satisfacciones, pues precisamente aquí está la forma de proceder de los que no son tontos, pero si muy listos y expertos, el haberlo hecho a la callada no hubiese realizado su total propósito no es esto tan sólo el intento de estos señores, el querer disponer del voto de sus obreros como no lo era tampoco el intento del amo «d' es Caulls», su inten-

to era el dar un golpe a la Sociedad y siendo éste el primero le ha salido muy mal al rapazuelo «d' es Caulls», lo que quería era que os intimidaseis al ver el despido de vuestros compañeros porque eran socios, creía que hubiese entrado el pánico entre vosotros y por temor de ser despedidos, os hubieseis dado de baja, vano intento, baja de propósito, no bastan estas armas que esgrimis para vencer a los obreros que están asociados y han formado ya conciencia de los tiranos que le rodean; se extendió en muchas consideraciones entrando de lleno a la lucha de clases y terminó aconsejando a los reunidos el estudio de las doctrinas emancipadoras del socialismo científico, dijo que la semilla estaba a punto de brotar y pronto tendría la satisfacción de volver en este pueblo para constituir la Agrupación Socialista, recomendó la propaganda entre los demás pueblos cercanos a fin de formar una masa compacta de todos los obreros del campo, de los parias del terruño, para dar al traste de tantas miserias a fin de tener una vida más desahogada y no tener que sufrir tanta crueldad y tiranía, vida sin delicias ni placeres, condenados a servir de carne de explotación y mercadería, sólo la unión lo vencerá todo y no tan sólo emancipará al hombre sino que también a la compañera, a la esclava mujer, haciéndola feliz.

Hizo después el resumen de lo expuesto el presidente, dándose por terminado el acto.

EL CORRESPONSAL

Marratxí, 5 Julio 1904.

El trabajador que en vez de suscribirse a un periódico obrero se suscribe a un órgano enemigo de la clase obrera, comete consigo mismo un suicidio moral, con sus hermanos un crimen, y a sus intereses y a los de su clase una traición.

Huelga de obreros albañiles

El conflicto provocado por los soberbios patronos del ramo de albañilería, no ha producido el resultado por ellos deseado.

Ante el reto lanzado a los operarios, éstos han respondido con la solidaridad consiguiendo aplacar la furia patronal. La mayoría de los obreros ha conseguido hacer respetar lo que en realidad era de justicia, esto es, terminar la jornada a las seis de la tarde como venía haciéndose antes, en vez de las siete como pretendían los patronos. Una minoría de patronos muy reducidísima aún sigue terminando a las siete.

En resumen, la victoria es de los obreros, pues los pocos que hoy no han cedido creemos no tardarán mucho tiempo en imitar la mayoría.

Redimidores

Redimidores del pueblo los republicanos dicen que son, redimidores un partido que mantiene en sus ideas ejército, magistratura, clero, que mantiene un régimen asalariado como pueden serlo si oprimen el pueblo con bronce criminal, pantomimas pontificias, gorros injusticia-dores y por final el egoísta y ambicioso capitalismo. Lo que son y serán manteniendo los republicanos esta teoría, unos burgueses, unos mantenedores del privilegio, unos cuantos vivos que con sus falsas peroraciones confunden al pobre trabajador haciéndole promesas que son imposibles de cumplir. Pero el día que quede implantada la república, veremos que compás marcan en sus ballables, veremos la dirección de las voláticas promesas la dirección que tomarán; veremos si son ellos los peritos de resolver la cuestión social. Lo que quieren ellos una vez instaurada la república, suprimir varios impuestos para que salga con ganancias el capitalista y resulte con pérdidas el obrero.

Los redentores del pueblo son los que abogan infatigablemente para poner la igualdad; los que no admiten en su régimen privilegios de ninguna clase; los que quieren suprimir toda esa fuerza roedora, parásita é improductora que todos produzcan para vivir y no haber esta desigualdad en el universo, los que borramos del mapa la raya que nos separa de esta nación de las otras y que aborrecemos el ignominioso nombre de Patria que no sirve más que para contener odios y rencores; mantenemos el internacionalismo medio fácil para que nos tendamos la mano a través de las fronteras, para que reine la paz universal que ha de ser el bienestar del proletariado. Eso quiere el socialismo que es el partido obrero que más se interesa y pone todos sus esfuerzos para reprimir este yugo que muerde al pueblo y pese a quien pese y pongan los obstáculos que quieran lo logrará mediante la asociación é inteligencia del pueblo trabajador.

AVISO

Rogamos encarecidamente a toda la prensa obrera y a las Agrupaciones del Partido Socialista, nos remitan toda la correspondencia a la calle del Sindicato, núm. 120, pues, tal como ahora algunos la vienen dirigiendo, nos ocasionan molestias y recibimos con retraso cuanto nos envían.

REMITIDO

Se nos suplica la inserción de las siguientes líneas:

El 19 de octubre de 1901, encontrándose el que suscribe anclado en el puerto de Ibiza, de arribada forzosa, al mando del pailebot «Tres Hermanas», con la luz encendida y guardia, según mandan las Ordenanzas, nos embistió el vapor «Isleño», mandado por don Raimundo Piña, hoy capitán del «Bellver». El choque fue tan tremendo, que mi barco, con el cargamento, se hundió, pudiendo salvarnos en el bote, sin haberme auxiliado el «Isleño». Entabé ante los tribunales de Marina las reclamaciones necesarias.

En Ibiza se formó expediente; en Mallorca también; los dos pasaron a Cartagena y se resolvieron á favor del capitán del «Isleño», quedándome yo sin barco y sin dinero. Esta es la verdad, pero parece que la suerte no favorece al citado capitán, pues chocó en el puerto de Barcelona, con un vapor extranjero del que no se reirá como de mi pailebot.

Le da gracias su afectísimo

RAMÓN ROS

Trabajadores: El Partido Socialista Obrero se opone á los procedimientos anarquistas, que consisten en promover movimientos contrarios á los intereses de los obreros. No hagáis caso alguno á los que os predicán, como medio para alcanzar vuestra emancipación, que lleveis á cabo huelgas generales y saqueos. Sólo bien organizados en sociedades de resistencia y escalando Municipios, Diputaciones y Parlamentos, conseguiréis aniquilar á la burguesía y modificar ó destruir el actual régimen.

¡Raciocinad holgazanes!

La bella naturaleza, (la tierra), en sus entrañas guarda riquezas inagotables, al brotar y desprenderse de ella, son con el exclusivo fin de satisfacer las necesidades de la vida, de los racionales y de los irracionales; los irracionales por su origen salvaje y fero, se comen los unos á los otros; los racionales, los unos (que son los menos) por «humanidad», no trabajan ni producen utilidad alguna, se tragan y se apoderan de todo cuanto los otros (los más) producen sin disfrutar de nada: pues si el árbol que no da fruto se corta y la yerba mala se arranca, es beneficioso y útil para el mejor desarrollo y cultivo de este mundo terrenal; considerando necesario y sumamente indispensable, el saneamiento de las imperfecciones humanas, para el mejoramiento y progreso de la civilización, sería muy provechoso, que á esos seres humanos, que no raciocinan, (mejor llama-

dos inhumanos sin raciocinio), á esos soberbios holgazanes que albergan; á esos insaciables antropófagos de la vida; á esos usureros idiotas del capital, deportarlos con el veloz trasatlántico «El Raciocinio» al desierto «El Racional» y allí respirando la savia pura del raciocinismo, aprenderán á raciocinar y al estar raciocinados, podremos racionalizar el siguiente contrato: Los abajo firmados, holgazanes, antropófagos y usureros, se comprometen á someterse por el tiempo de un año, á las siguientes condiciones: trabajar en invierno y en verano la jornada de diez horas en la misma forma, de seis á seis, media hora para almorzar y hora y media para la comida. Percibirá tres pesetas por cada día que trabajará, con las cuales atenderá á la educación de sus hijos, pagará y satisfará sus comidas y necesidades como las de su familia; sufrirá los rigores de la temperatura, si es necesario trabajar al aire libre y disfrutará con desahogo de cuanto le permitan los tres pesetas; si al finalizar el año quieren continuar, lo solicitarán con ocho días de anticipación, sólo por falta de salud se podrá rescindir este contrato, con la sola garantía de renunciar á todos sus bienes y derechos, (¿serán muchos los que continuarán? creo que no), (¿serán muchas las bajas por falta de salud?, creo que sí).

Así, pues, con el cumplimiento de este presente contrato, podrán ver con realidad lo que sufre y disfruta la clase trabajadora; sólo así, los que nos llaman gandules, idioscos, alborotadores, intransigentes y mal educados, podrán darnos ejemplos de educación, sumisión y conformación; sólo así, los que dicen que nuestro malestar depende del abandono moral en que vivimos, en la fealdad de vicios que nos dominan y en la falta de respeto á nuestros superiores, podrán conocer á los verdaderos que desconocen la moral, á los viciosos que viven envueltos del fango en el lupanar y á los que no respetan ni la honra del hogar.

Sólo así, vosotros que decis que deseamos reducir la jornada para después perder el tiempo en la taberna en juegos, pendencias y borracheras, conoceréis á los que desconociendo cuantas gotas de sangre y sudor cuesta una peseta, la juegan sobre el fatal tapete verde al brillo de eléctricas bujías, conoceréis á los pendencieros que en clubs, cervecerías y en sociedades de recreo se disputan la fama de haber arrebatado la honra á una débil doncella, conoceréis á los que acompañados del brazo con sus dulcineas recorren fon las, cafés y bailes de máscaras y después de consumado el.... ¡sacrificio! no pueden responder de sus actos porque están embriagados, (consecuencias de la ociosidad).

Vamos, ¡ues, burgueses y explotadores, cambiad por un sólo año el sistema de vida que hoy disfrutáis por el del honrado obrero manual, venid á empu-

jar las herramientas y conoceréis lo que vale el trabajo y como lo pagáis.

¡Adelante! fuera miedo. Aceptad las condiciones expuestas y os aseguro que antes de terminar el primer trimestre del contrato ya os habreis declarados en huelga y gritareis con todas las fuerzas de vuestros pulmones, ¡fuera la propiedad individual! ¡abajo el capital! y ¡viva la igualdad social! (y si no á la prueba).

JAIME VICENS MASSANET

(NOTA) Aunque la mayoría de los obreros no llegan á ganar dos pesetas por jornada he puesto tres por que con esas «clases» hay que ser generosos.

Trabajadores: Vuestro mejoramiento y vuestra emancipación no será obra del odio á los que os explotan ni de la exasperación que el malestar os produzca: la alcanzareis tan sólo con vuestra unión, con vuestra disciplina, con vuestro conocimiento de lo que sois y de lo que podeis ser y mostrándoos constantes en la defensa de los intereses de vuestra clase.

Baja.—En la asamblea celebrada por esta Agrupación el pasado lunes, se dió cuenta de la baja presentada por el compañero Antonio Marroig.

Vistas las explicaciones del Comité, respecto de la amonestación que éste se vió precisado á dirigir á dicho individuo, la asamblea aprobó por unanimidad la conducta observada por el Comité directivo en el asunto que dió motivo á ello.

Agrupación Socialista DE PALMA

El Comité de la misma se reúne todos los lunes á las 20, para tratar los asuntos del Partido, en el local social, Sindicato, 120.

Lo que hacemos presente á los afiliados para lo que les pueda convenir.

Oleografía de Pablo Iglesias

La Agrupación Socialista de Alicante ha hecho una notable oleografía de Pablo Iglesias á gran tamaño y tirada á doce colores.

En la Administración de este periódico se halla de venta dicha oleografía al precio de una peseta.